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会議次第 

１ 開会あいさつ 
２ 会長あいさつ 
３ 議 題          

（１）令和５年度地域市民まつり等助成金の申請案件について 

（２）まちづくり懇談会について 

  開催日時：１１月２４日（木）１８時から 

  会  場：相模台公民館 大会議室  

  ・テーマについて 

  ・レイアウトについて 

  ・司会進行について 

（３）各団体の取組や課題について 

４ その他                 
５ 閉会あいさつ 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局の発言） 

 

１ 開会 
  枡田副会長のあいさつにより開会した。 
  また相模台小学校ＰＴＡの委員の変更について紹介した。 
 
２ 会長あいさつ 
  会長欠席のため、議題へ進行した。 
   
３ 議 題 
（１）令和５年度地域市民まつり等助成金の申請案件について 

地域市民まつり等助成金の制度概要について改めて説明し、「おださがロードフ

ェスタ」を、来年度地域市民まつり等助成金の申請事業としてまちづくり会議から

推薦することについて承認された。 
（２）まちづくり懇談会について 

まちづくり懇談会の日時について再度説明し、欠席する場合は１０月末までに

事務局へ連絡することとした。また、テーマやレイアウトについて確認し、進行

概要や懇談内容について情報共有を図った。 
 

 ○ 倉島委員（有識者） 
  災害が起きた時の要支援者の避難場所について、市の地域防災計画の中では、

福祉避難所へ行くことになっている。福祉避難所が開設され避難できるようにな

るまで１週間程度かかってしまうため、まずは通常の避難所へ避難することにな

るが、実際には要支援者が福祉避難所へ避難せず、自宅や知人宅で困難な思いを

しながらの避難生活を送るケースが多い。 

国の動きでは、災害対策基本法が改正され、福祉避難所へ直接避難を促進する

ようになったが、まだ市の計画には反映されていないと思われる。このため、現

在市では、どこまで検討が進んでいるのか確認したい。 

また、避難所関連で、避難所における車中避難をどう考えているのか。避難所

ごとに車中避難の受け入れ判断は困難であると思われるが、市はどのように認識

しているのか確認したいと考えている。 

○ 寺田委員（相模台第 1 地域包括支援センター） 

 災害時の支援者のリストについて、年に２回、包括支援センターで要支援者の

リストを作成し、市へ提供している。その他、自治会や民生委員ごとにリストを

作成していると思われるが、そのリストが共有できるようになれば、発災前の準



備段階で、対象者をお互い認識できるという利点がある。個人情報のため、実現

は難しいかもしれないが、市を中心に検討が進められればありがたい。 

○ 戸部委員（相模台地区老人クラブ連合会） 

 過去自治会長を務めていた際、自治会で把握しているリストと民生委員の把握

しているリストは多数重複が見られた。自治会で作成しているリストは自治会限

りのため、現時点で市への提供は出来ないと思われる。発災直後は、単位自主防

災隊として出来ることは多くないが、市としてもリストに記載されている対象者

が非常に多いため、対象者全て対応することは困難だと思われる。 

○ 中村副会長（相模台地区社会福祉協議会） 
発災時は近隣住民の助け合いが非常に重要であるが、どの自治会もそういった

組織体制が出来ておらず課題となっている。 

○ 倉島委員（有識者） 
熊本地震では、地震そのものよりも二次災害等で亡くなった方が４倍も多かっ

た。その９０パーセントが６０歳以上の独居の方であり、半数以上が、移送中ま

たは自宅で亡くなっている。民生委員や自治会、地域包括の三者が情報を共有し、

地域の要援護者を把握できていれば二次災害関連死はなくなるはずであり、それ

をどうやって実行するかを考えていかなければいけない。また、過去相模原市へ

の支援に際し、避難所にボランティアが入れなかったことがあったが、人が少な

ければ市外からのボランティアにも協力をお願いした方がよいと思うので、懇談

会でも話ができればと思う。 

○ 吉田委員（安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会） 
生活保護制度利用者で集合住宅に住んでいる人は、自治会に加入していないた

め回覧が回らない。また、近隣住民との関係も希薄なため共助が成り立たないと

思われる。そういった住民に対する支援体制も考えなければならない。 

 

（３）各団体の取組や課題について 
〇 寺田委員（相模台第１地域包括支援センター） 
相模台２丁目に自宅を開放してケアラーズカフェが運営されている。介護者もケ

アが必要ということで活動されているが、是非事業内容について知っていただくと

ともに、機会があれば足を運んでいただきたい。また、人とのつながりが希薄化し

ている状況の中、様々な課題解決に向けて、高齢者に限らず色々な世代の方の居場

所として活用していただきたいと思う。 
〇 篠田委員（相模台中学校ＰＴＡ） 
 相模原市のＰＴＡでは家庭教育事業として、１年に１度講演会などを行っており、

今年は１１月５日（土）に相模台中学校の体育館で講演会を行う。近年、子供の数

は少なくなっているが、学校の支援級は増えている。支援級の増加で先生の人手が



不足する中、地域や保護者が先生と教育を考えていきたいというのがテーマ。是非

時間のある方は足を運んでいただきたい。 
 ○ 吉田委員（安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会） 

９月２８日に母の会とともに秋の交通安全キャンペーンを行った。また、１０月

１２日には、合同視察研修会を開催した。 
○ 西澤委員（相模台公民館体育部） 
１０月１日（土）実施した健康まつりは約１００名集まり、非常に盛大に開催で

きた。来年もまた中学校を借りて開催したいと考えているので、ご協力をお願いし

たい。 
○ 長澤副会長（相模台公民館） 
健康まつりについて、来年度は若者や子供たちも集めて、自治会を含め地域のか

たと協力して開催したいと考えている。また、１１月５日、６日に公民館まつりが、

１２月４日にこどもまつりが開催予定であり、是非ご協力をお願いしたい。 
○ 福山委員（桜台小学校ＰＴＡ） 
１０月２１日から２３日まで相模原市の子供たちの学術展、風っ子展を３年ぶり

に開催する。会場は女子美術大学等。もしお時間があれば足を運んでいただきたい。 
○ 本山委員（相模台地区交通安全母の会） 
 １１月８日（火）相模台団地内通路で電動自転車の安全教室を開催する。定員３

０名でまだ申し込みは可能。今回ヤマハ発動機販売株式会社に無償でやっていただ

けるので、来年も続けていきたいと考えている。 
○ 中村副会長（相模台地区社会福祉協議会） 
１０月２２日（土）相模台福祉まつりを開催する。また、１１月１９日（土）に

は相模原市地域福祉発表会をあじさい会館のホールで開催するが、市内２２地区あ

る社会福祉協議会のうち、緑区からは城山地区が、中央区からは田名地区、南区か

らは相模台地区が代表して動画を発表することとなった。当日発表する動画は、後

日まちづくりセンターのロビーでも放映したいと思っている。 
 
５ その他 
 ● 前回会議でもお伝えしたが、まちづくり懇談会に際し、必要に応じて各委員へ

個別に連絡させていただく可能性がある。また、１１月７日から１２月２日までエ

レベーター改修工事により、工事期間中はエレベーターの稼働が停止する。まちづ

くり懇談会当日もエレベーターは停止しているため、階段の利用をお願いする。 
             
６ 閉会あいさつ 

長澤副会長のあいさつにより閉会した。 
以  上   

 



相模台地区まちづくり会議名簿 

委 員 名 役職 所属団体 出欠 

篠塚 実希子  会長 相模台地区自治会連合会 会長 欠 席 

枡田 貞明 副会長 相模台地区自治会連合会 副会長 出 席 

前田 誠一   相模台地区自治会連合会 副会長 欠 席 

古川 正修   相模台地区自治会連合会 会計 出 席 

長澤  敬子 副会長 相模台公民館 館長 出 席 

戸部 惠美子 副会長 相模台地区民生委員児童委員協議会 会長 欠 席 

中村 明 副会長 相模台地区社会福祉協議会 会長 出 席 

吉田 保彦   安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会  部会長 出 席 

髙橋 宏志   安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部防犯部会  副部会長 出 席 

戸部  陽一郎   相模台地区老人クラブ連合会 副会長 出 席 

古定 謙一   相模台商店街連合会 会長 欠 席 

草間 やよい   相模台青少年健全育成協議会 会計 出 席 

 藤田 浩三   相模台公民館青少年部 部長 欠 席 

西澤 正治   相模台公民館体育部 部長 出 席 

礒端 勝博   相模台公民館健康づくり委員会 委員長 欠 席 

大野 健一郎   相模原市消防団南方面隊第４分団 分団長 欠 席 

竹中 詩子   相模台小学校ＰＴＡ 副会長 欠 席 

福山 博昭   桜台小学校ＰＴＡ 会長 出 席 

原田 征士   双葉小学校ＰＴＡ 会長 欠 席 

滝波 志乃扶   若草小学校ＰＴＡ 会長 出 席 

青野 ゆり   麻溝台中学校ＰＴＡ 会長 出 席 

篠田 春美   相模台中学校ＰＴＡ 副会長 出 席 

本山 香津江   相模台地区交通安全母の会 会長 出 席 

上杉 政夫   相模原市農業協同組合麻溝台支店 運営委員選出代表 欠 席 

小室 智   相模台地区保護司会 代表 欠 席 

寺田 卓   相模台第１地域包括支援センター センター長 出 席 

杉山 育子   相模台第２地域包括支援センター センター長 欠 席 

渡邊 知雅子   公益社団法人 相模原法人会相模台支部 代表 欠 席 

山本 裕  有識者 出 席 

倉島 勝治  有識者 出 席 


